

# Cobre Panamá participa en el Foro Visión Colón 2026 sobre empleo, inversión y desarrollo regional

Fecha de publicación: 23 de enero del 2026



**Panama?, 22 de enero del 2026.** El desarrollo económico de Colón, sus brechas sociales y el rol de la inversión privada responsable fueron el eje central del foro **Visión Colón 2026**, un espacio de análisis que reunió a representantes del sector empresarial, económico y productivo para debatir los desafíos y oportunidades de la provincia en un nuevo ciclo económico.

El foro contó con la participación de **Dominico Medina**, socio de la Cámara de Comercio de Colón; **Juan Barrios**, economista y analista; **Maru Gaívez**, gerente de Relaciones Públicas de Cobre Panamá; **Oscar Santibáñez**, gerente de Gas Natural Licuado (GNL) en AES Panamá; y **Sheren Chatlani**, gerente general de Panafoto Zona Libre, quienes coincidieron en la necesidad de alinear inversión, empleo y capital humano para lograr un desarrollo sostenible y con impacto local.

Durante el primer bloque, Dominico Medina expuso la paradoja de Colón como plataforma logística global que no logra traducir su potencial económico en bienestar social, señalando el desempleo y la informalidad como los principales problemas estructurales de la provincia. “El desempleo es la raíz del mayor problema que tiene Colón. No necesitamos más diagnósticos, necesitamos acción”, afirmó.

Desde una mirada macroeconómica, Juan Barrios advirtió que el crecimiento económico del país enfrenta rendimientos decrecientes si no se fortalecen la productividad, la inversión y la credibilidad fiscal. “No basta con mantener la inversión; el reto es atraer inversión que aumente la capacidad productiva y genere empleo de calidad”, señaló.

En el bloque dedicado a inversión privada y proyectos estratégicos, **Maru Gaívez** destacó el impacto económico y social que tuvo el proyecto **Cobre Panamá**, particularmente en Colón, y la oportunidad de

ampliar ese impacto mediante mayor articulación local. “Los más de 5,600 empleos que se generaron en Colón deben verse como un piso, no como un techo. Por cada empleo directo se generan entre cuatro y cinco empleos adicionales”, explica.

Gámez tambié?n subrayó? que la empresa reconoce fallas pasadas en comunicaci?n y reafirmo? su compromiso con un dia?logo ma?s directo y transparente con las comunidades y los distintos sectores del paí?s.

Desde el sector energético, **Oscar Santibañez**, quien compartió? su experiencia profesional en **Chile, un paí?s con tradición minera**, destaco? que el desarrollo sostenible requiere integrar minería, energía e infraestructura bajo una visión de largo plazo. Santibañez señaló? que Panamá? y particularmente Colón tiene condiciones estratégicas para convertirse en un nodo clave de desarrollo si se articulan inversiones privada, planificación y responsabilidad social.

“No se trata solo de hacer un negocio, sino de generar valor compartido y desarrollo para las comunidades”, indicó?.

Por su parte, **Sheren Chatlani** abordó? los retos actuales del comercio en la Zona Libre de Colón, marcados por la pandemia, la digitalización y el cambio en el comportamiento del consumidor. “Hoy el comercio es híbrido: el cliente llega por lo digital, pero necesita atención humana, confianza y respaldo”, afirmó?, destacando la necesidad de adaptación e innovación para mantener la competitividad.

Como conclusión, los participantes coincidieron en que **Colón necesita pasar del diagnóstico a la ejecución**, fortaleciendo la educación, los encadenamientos productivos y la inversión responsable como motores de empleo formal y crecimiento económico inclusivo.

**Cobre Panamá?** reiteró? su disposición a seguir participando en espacios de diálogo técnico y abierto como **Visión Colón 2026**, convencida de que el desarrollo del país se construye con información, inversión responsable y trabajo conjunto entre el sector público, privado y las comunidades.

